

Southworth  
10397

# Reconquista de España

Organo de Unión Nacional de los Españoles

AÑO III

Marruecos Francés, Noviembre de 1944  
Número extraordinario 5 francos

Número 30

## NUESTRO DEBER

### Ayudar a la Junta Suprema de Union Nacional

La liberación de Francia, junto con las victorias extraordinarias del Ejército Rojo y los Aliados son la señal para el pueblo español del desencadenamiento de la INSURRECCION NACIONAL.

Nuestra Patria vive días de verdadera movilización general. Por todos los rincones del país surgen las partidas guerrilleras, que se agrupan en unidades, con mando único y disciplina de acero. Las primeras escaramuzas y batallas parciales para conquistar armamento y destruir los depósitos de Falange, han comenzado ya. Por los Pirineos pululan las unidades guerrilleras. Días pasados, algunas de ellas han tomado por asalto el cuartel de la Guardia Civil de Huesca, llevándose como botín, armamento y municion. En Navarra, las unidades guerrilleras han destrozado una columna franquista de castigo, arrebatándole armas, municiones y haciendo prisioneros. Un cuerpo de ejército de la Legión, mandado por el general Castejón, en cooperación con numerosas fuerzas de la Guardia Civil y de la policía armada, cooperan en los Pirineos contra las guerrillas. Pero éstas, no obstante, son más fuertes porque cuentan con el apoyo del pueblo, derrotan a las fuerzas falangistas y se fortalecen cada día que pase ante las narices de los impotentes verdugos franquistas.

Por Asturias, Galicia, Santander y León, opera también un verdadero ejército guerrillero del Noroeste, cuyo núcleo principal es la Federación de Guerrillas Populares, constituidas ya en esa zona a principio de este año. Frente a estas guerrillas se alinean fuerzas extraordinarias de la Guardia Civil, policía armada y del Ejército, que tiene su cuartel general en Ponferrada. En las primeras escaramuzas libradas en estas tierras, también el Ejército guerrillero lleva la ventaja. Los soldados, hijos del pueblo, no queriendo servir a Franco, desertan en muchos casos con sus armas y organizan partidas guerrilleras, uniéndose a las fuerzas patrióticas.

En Extremadura, las partidas guerrilleras surgen como hongos. En Sierra Guadalupe, fuerzas guerrilleras considerables traen en jaque a los numerosos contingentes de la Guardia Civil allí concentrados. Puestos sanitarios de Socorro han sido instalados por los falangistas en Alías y Guadalupe para curar en ellos a sus heridos. El duque de Arion, propietario de media Extremadura, reclama civiles y mas civiles para cuidar sus propiedades y asegurarlas contra los

repetidos ataques de los guerrilleros. Los grandes señores fascistas se sienten ganados por el pánico al ver como la nación se levanta unánime e invencible contra el régimen de los asesinos y los ladrones falangistas.

En Sierra Morena, Sierra de Ronda, en las Serranías de Huelva, en toda Andalucía, arde la tierra, llena de partidas guerrilleras, que comienzan a concentrarse igualmente y a coordinar sus acciones. En España, hoy, miles de campesinos dejan la hoz para empunarse la escopeta del guerrillero y marchan al monte a concentrarse para atacar. Lo mismo hacen miles de obreros. Hasta las piedras del solar patrio están gritando que ha llegado la hora de la explicación definitiva con los verdugos falangistas.

Cunde el pánico en las filas de la Falange. Las características en las fuerzas franquistas es el desaliento y la pasividad. Siempre que pueden, evitan encontrarse con las unidades guerrilleras y luchar. Únicamente los grupos de bandoleros falangistas que dirige el aparato de represión, se encarnizan, deteniendo a todos los sospechosos de anti franquismo, asesinando a los patriotas por centenas, tratando de ahogar en sangre la INSURRECCION NACIONAL. Pero así como es imposible ponerle tapas al mar, lo es también el intento de ahogar esta gran movilización nacional, esta inmensa concentración de las fuerzas y energías de todo un pueblo, que sin temor a las heridas, se disponen a sacudir un zarpazo mortal a sus opresores.

Hasta las filas del propio Ejército franquista llegan las actividades patrióticas. Centenas de Comités y Juntas de Unión Nacional se han creado dentro del Ejército, en la clandestinidad. Muy pronto van a verse las grandes consecuencias que para la liberación de España tiene esta acción de los patriotas en el Ejército franquista.

A la cabeza de las fuerzas de la INSURRECCION NACIONAL, guiando sus pasos, con gran talento y arrojo, se encuentra la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL, que al año de su constitución se ha convertido en el centro político dirigente de la lucha de todo los Partidos, organizaciones y grupos patrióticos dentro de España. En ella participan representantes de todas las fuerzas desde los católicos hasta los republicanos, socialistas, sindicalistas, vascos y catalanes,

(Pasa a la página 8)

Transcribimos a continuación un artículo, que no comentamos, aparecido en editorial del periódico "Solidaridad Obrera", órgano de la C.N.T. en Francia, en su número del mes de octubre.

## COMPANEROS DEL MOVIMIENTO LIBERTARIO

(Carta abierta).

No queréis incorporaros a Unión Nacional porque en Unión Nacional está una fracción de la C.E.D.A., con el título de Sindicatos Obreros Católicos. Si esto lo oyéramos de labios de los puritanos del anarquismo, nos merecía el mayor respeto. Pero la pura ortodoxia anarquica no existe. Y si existe, no está ahí entre los que hacéis pactos y alianzas bastantes más graves y comprometedoras que esta de Unión Nacional.

Mas vamos al hecho? Qué inconveniente puerder haber en aceptar la colaboración de los Sindicatos Católicos en la tarea de derribar a Franco del poder?? Que proceden de la C.E.D.A. que el fatidico Gil Robles organizo en el desastroso periodo republicano? Habéis olvidado quien propicio esa etapa? Pues, fué... Don Diego Martínez Barrio. Tan desmemoriados sois que habra qué recordarlo?

Don Diego Martínez Barrio es el jefe del Gobierno que convoco el año 1933 a elecciones generales y dio el Poder a la reacción, es decir, a los monigotes republicanos que el Señor Gil Robles manejaba a su antojo.

Ademas, Don Diego, el sevillano Don Diego, es otra cosa. Autor de aquella represión típicamente anticonstitucional de noviembre del mismo año. Lo habéis olvidado. Pues el Sr Martínez Barrio es vuestro Aliado hoy. Mas que vuestro aliado, vuestro mentor y guía.

? Y lo de Casas Viejas?? Fué obra del Jefe de la C.E.D.A.? No? Verdad? Fué obra de otros aliados vuestros. Y, sin embargo solo en Gil Robles veís el obstáculo de ciertos compromisos de índole circunstancial.

Nos hemos de negaros que también nosotros sentimos la repugnancia de ciertos codeos; pero los aceptamos convencidos de que es un deber de conciencia. Porque ello nos dara mas probabilidad de entrar en España y liberar a nuestros companeros. Porque ello nos pone mas cerca de las consecuencias de clase a que aspiramos. Y tened presente esto: Estos sindicatos se incorporan a Unión Nacional, mientras que vosotros sois dirigidos por Martínez Barrio y Prieto.

! Hemos mencionado a Prieto! ? Existe nombre mas fatidico para los Confederales? Encontraréis otro que mas odio y rencor haya sentido contra la

C.N.T.? Si viviese nuestro admirable Aquilino Gomez, os hablaria de los principios políticos de este socialista alla en Bilbao, y os diria cuales fueron sus tretas para desviar el Movimiento Minero de Galdames y Somorrostro. Pero? qué falta hace? Todos recordais su conducta siendo Ministro de la Republica en las huelgas de la Telefonica. Todos conocéis el criterio despotico, brutal con que acogio nuestras reclamaciones...

Y pudor da pensar, que este hombre ambicioso pueda ser algo mas que vuestro Caudillo, el Mesías que siembra de dinero la trabazon de esa Alianza Democrática (?) en que estais enrolados.

No es menester que os digamos, de donde procede y de quien es ese dinero, con tanta largueza puesto en circulación por el Señor Prieto. Procede del Tesoro Nacional de España y es el producto de incontables esfuerzos. Es la riqueza del pueblo, saqueada y gozada durante cinco años y medio sin decoro alguno.

? Y teniendo por Jefes de Alianza a esos señores, ponéis reparos a nuestros colaboradores en la tarea de Reconquistar España? Los obreros católicos, siguen las consignas de la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL y se juegan la vida en los montes de Navarra, de Cataluña y las Vascongadas, compartiendo el anhelo de liberar a España con nuestros companeros los guerrilleros del XIV Cuerpo. Exponen su libertad por ganar la de tantos hermanos nuestros que gimen en las mazmorras franquistas. Organizan al lado de cenetistas, comunitas, republicanos y marxistas, la insurrección nacional y ponen a contribucion sus vidas y haciendas en tan nobles empenos.

Los otros, los vuestros han vivido confortablemente en Méjico. Dirigen desde Méjico eso que llamais Alianza Democrática y que vosotros teneis poco menos que reconocido como el Gobierno provisional de la Republica Española.

Aun siendo cierto que Gil Robles luchara al lado de Unión Nacional? No lo creéis con unos puntos de moralidad mayores que los de Don Diego y Don Inda?

Pues a no hacer tantos aspavientos que si aqui se cuecen habas...

Ya sabéis el resto! Y a callar, que en boca cerrada no entran moscas.

# Carta abierta a "FRATERNITÉ"

Casablanca, 10 de Octubre de 1944

Sr. Director de "Fraternité".  
Organo del Partido Socialista en Argelia.

Estimado camarada:

Como Director del periódico RECONQUISTA DE ESPAÑA, Organo de UNION NACIONAL ESPANOLA en Marruecos Francés, y cuya redacción está compuesta por representantes socialistas, comunistas, republicanos, U. G. T., C. N. T., catalanes y vascos, Juventudes, Movimiento Femenino Antifascista, Antiguos residentes de la Colonia Española, y otros, me encuentro en la necesidad ineludible de enviarle esta carta que, si su honradez profesional se lo aconseja puede dar a la publicidad, para contestar al firmante del artículo titulado "Espagne de demain", aparecido en el número 41 del día 26 de Septiembre del corriente año.

Analizada la situación, y declarada por el propio Mr. M. A. SOL, no hay en España más que una solución: "Unir a todos los rebeldes, a todos los refractarios, y ¿por qué no? a todos los descontentos, para derrocar a Franco y Falange, sobre la base de un programa común de realidades actuales." Y esto había de hacerse fundamentalmente en España, porque es en el interior del País donde se libra el verdadero combate y residen la casi totalidad de los combatientes, donde actúan las Organizaciones Democráticas y Patrióticas, y por tanto, donde están los verdaderos representantes del Pueblo Español. A los que estamos en el exilio nos corresponde apoyar esta lucha sin reservas.

Comparando dicha situación con la de Francia desde el año 40 hasta hoy, tenemos la incógnita clara como la luz del astro homónimo del articulista.

En el año 40, Francia, por el peso de las armas enemigas y la influencia de los traidores, se encuentra con el armisticio. En el año 39, la República Española, sumergida por la avalancha de las mismas hordas que en el 40 asolaron a la República Francesa y por otros Laval y Petain españoles, se ve entregada a los invasores y traidores en virtud de una capitulación anticonstitucional y antidemocrática.

En uno y otro caso, la guerra no ha terminado. Los franceses siguieron la lucha; los españoles continúan aún en franca pelea contra el fascismo. Al ser liberado el Imperio Francés, no se reúne el Parlamento de 1940; una Asamblea Consultiva asume los poderes de Francia. ¿Por qué? Sencillamente, porque no es el Parlamento de entonces, sino una organización surgida de la Resistencia quien puede representar al Pueblo francés. Ahora, el Gobierno Provisional, que no tiene nada que ver con el de 1939, anuncia que próximamente convocará Asamblea Constituyente. Es decir, que a pesar de toda la legalidad que cubre al antiguo Parlamento del 40, no respondiendo ya a las aspiraciones del Pueblo francés del 1944, aquella situación ha cambiado por com-

pleto; la mentalidad, los principios políticos que regían para los antifascistas; en 1939 han sufrido una transformación tal, que los que existían en 1939 no se admiten en 1944.

En Francia nació el Consejo de la Resistencia; allí se fortaleció frente al invasor y a los traidores; de él surgieron los representantes actuales del Pueblo francés. En España, no en el extranjero, nació también un organismo idéntico al de la Resistencia Francesa, denominado JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL, constituida en una Asamblea de representantes de todos los partidos y organizaciones antifascistas celebrada en el interior del País.

El propio articulista nos recuerda la fecha memorable del 14 de abril de 1931, en la que el Pueblo español—dice Mr. Sol—con unánime impulso, con un solo corazón, con una voluntad única se dió libremente un régimen que después, ni en el orden jurídico, ni en el orden legal, nada ha venido a entibiar y que continúa siendo la más auténtica expresión del alma y de los sentimientos profundos de la masa: el derecho imprescriptible de recobrar sus libres instituciones democráticas y republicanas.

Habla bien cuando así dice Mr. Sol; pero se contradice de una manera flagrante, al admitir como posible que una tal o cual Junta pueda de antemano, y sin consulta previa al Pueblo español, imponerle una determinada forma de gobierno, que ya no es un derecho imprescriptible de recobrar sus libres instituciones democráticas. Máxime cuando así lo anuncia cándidamente el articulista.

La "Junta Española de Liberación" que se constituyó en Méjico a fines del 43, ha expuesto netamente el alcance del problema. "Sus deliberaciones y decisiones tienen mucho más peso por cuanto que la dicha "Junta" representa todos los partidos de las Cortes Constituyentes del 9 de Diciembre de 1931, agrupados después del exilio del 39 en un Gobierno provisional que ha trabajado sin descanso, lejos de la Patria, por la restauración definitiva de la República Española."

¿Como el articulista pide para España lo que cree injusto para Francia? ¿Como admitiría el Pueblo español unas Cortes votadas en 1931? ¿Qué papel podrían jugar en la vida política actual española unos respetabilísimos señores Diputados, viejos de hace trece años? ¿Donde estaría la democracia y nuestros derechos imprescriptibles? ¿Y los treinta y dos meses de guerra que tantas enseñanzas han dado al pueblo español, a pesar del sentido que Mr. M. A. Sol quiere dar en su artículo a esta frase?

Mr. M. A. Sol pone en boca de los de la Junta los mejores deseos. Dice de ellos que "no se hacen ilusiones en cuanto a las transformaciones políticas, económicas y sociales que podrían imponerse en lo futuro; que la "Junta" pretende ante todo actuar en nombre y por la sola salvaguarda de los intereses superiores del País." "Que están de acuerdo sobre todos los puntos verdaderamen-

te constructivos de su programa, como lo están igualmente sobre el principio de luchar contra la influencia comunista en la España de mañana..."

Y esto le parece a Mr. M. A. Sol como mucho más significativo, por haber legado a sus manos una información de Francia que coincide con los acuerdos tomados en Méjico por la "Junta de Liberación", en cuya información se declara sin tapujos que, la totalidad de los delegados (?) españoles de la Junta residiendo temporalmente en Francia, entienden desde ahora, tomar posición directa CONTRA EL COMUNISMO."

Creemos sinceramente que si la citada Junta de Liberación tuvo alguna posibilidad de rodearse de ciertos elementos antifascistas, esta posibilidad ha desaparecido por completo, con el anuncio de una parte de su programa: el anticomunismo.

¿Pero ¿es que el articulista cree que la llamada Junta de Liberación cuenta con la adhesión de los Partidos y Organizaciones Obreras y antifascistas españolas? Si lo cree, está en un error. Hay documentos, todos los que quiera, en que se demuestra que la Junta está sola; ha sido condenada por la Ejecutiva del Partido Socialista Obrero Español, con González Peña, Presidente y Lamóneda Secretario General; por el Grupo de Largo Caballero; por la C. N. T., por la decisión de la Delegación de México; por la U. G. T., en decisión de su Comité Nacional; por Izquierda Republicana y Unión Republicana, con Velao y Fernández Clérigo; por todas las Organizaciones de España y de fuera de España, a quienes no representan. No diremos que no haya algunos individuos ostentando única y exclusivamente su representación personal, que apoyen la Junta Prieto-Barrios, pero lo que sí se puede declarar sin embajes, es que no representan ni en minoría al Pueblo español. Esto, está pues, bien claro. Nadie puede ostentar la representación del Pueblo español más que la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL, que ha nacido en España y que actúa en España, elegida en Asamblea por representantes de todas las Organizaciones antifascistas que en el interior del País legítimamente representan la voluntad combativa de la España antifranquista.

Antes de terminar aclaremos lo del "anticomunismo" de la Junta de Liberación.

Mr. M. A. Sol, como periodista, debe saber lo que ha sido y las consecuencias que para Europa ha tenido la lucha anticomunista.

En primer lugar hemos de poner el caso de la guerra de España: Franco, las castas feudales, el falangismo, se levantaron enarbolando el anticomunismo; estos fueron los primeros síntomas visibles de la oposición sistemática al comunismo. Las democracias dejaron hacer hasta que Hitler y Mussolini, buenos psicólogos, se percataron de la oportunidad del momento y crearon el Pacto de la triste memoria ANTI-COMITERN, que tuvo como consecuencia la desunión de las masas y de los Pueblos y las invasiones de Austria, Checoslovaquia, luego Polonia,

Holanda, Bélgica y por último Francia. Los pequeños países se constituyeron en satélites adheridos al Pacto anti-Comitern y vino el caos. Este fué el resultado de la lucha contra el comunismo.

Mientras tanto, la U. R. S. S. seguía impertérrita su plan socialista. Bien sabía Stalin que dividiendo, Hitler al anaba el camino de los comunistas; pero no querían ver la verdad y se obcecaban en suspicacias contra el País del Comunismo, hasta pagarlo caro.

Hoy que la verdad ha resplandecido; ahora que se ha visto clara y terminantemente qué hacia y qué ha hecho la U. R. S. S., todo ha cambiado. El anticomunismo ha desaparecido de Europa, para quedar reducido en un triste cuadro, como es el que representan esos cuantos burgueses españoles, recorriendo los países Latino-Americanos, en busca de adeptos para su estandarte de la lucha anti-comunista.

Como esta carta es ya demasiado extensa, terminaré con unas conclusiones: Si profesionalmente Mr. M. A. Sol desea ser útil, que trabaje en pro de la unidad de masas y pueblos, y no desacredite a los que siempre, en todos los tiempos y momentos, dieron su sangre por la Libertad y la Unidad de los pueblos. El caso de la U. R. S. S. es bien patente: en todos los pueblos que libera resplandece la Democracia.

Si quiere ayudar al movimiento de resistencia español, que deseché las propagandas insidiosas y que analice bien la verdadera situación de España, que elementos de juicio tiene sobrados en Francia donde, millares de españoles combaten, se lo repito, por UNION NACIONAL, unico movimiento español del Consejo de la Resistencia. Que no vaya al extranjero a buscar la verdad sobre España y que no olvide que es el pueblo español el que tiene que decidir libremente de sus destinos políticos, sin olvidar que los comunistas españoles cumplieron con su deber de antifascistas, de democratas y de patriotas, durante los treinta y dos meses de guerra que sostuvieron contra las hordas Hitlero-Mussolini-Franquistas y continúan cumpliendo hoy, por lo cual tienen derecho a formar en las filas combatientes del antifascismo y a ocupar en el mundo de la paz victoriosa, el puesto que les corresponda y les designe el Pueblo español.

Esperando una justa y necesaria rectificación, reciba en mi nombre y en el de la Redacción, expresivos y cordiales saludos.

El Director de Reconquista de España, ANTONIO TOUS, (Miembro del P. S. O. E.)

**Ayudad a la Junta Suprema de Union Nacional para derribar a Franco y Falange y reconquistar nuestra Patria**

# A la escucha de Radio España Independiente

## LLAMAMIENTO A LOS ESTUDIANTES

El día 11 de Noviembre, a las 19 horas 30, Radio España Independiente radió un interesante llamamiento a la masa juvenil española, en el que le instaba a que se solidarizasen con el movimiento insurreccional armado, lanzándose a los bosques y montañas, y uniéndose a los guerrilleros de la Libertad que no tienen otra consigna que, sacrificando bienestar, carinos familiares e intereses, reunirse todos los que piensan en antifascistas, atacando a Franco y Falange, acosándoles y exterminándoles para que España recobre su libertad.

En un pasaje del llamamiento, el «speaker» dijo: Franco tendrá que morir para que España viva, frases que intercaló varias veces a lo largo de la emisión.

Recordó a los estudiantes que la jornada Internacional del 17 de Noviembre, había de ser una jornada de solidaridad hacia los estudiantes checoslovacos asesinados en Praga por los hitlerianos, y una jornada de protesta por tan bárbaro masacre.

Hace referencia a las persecuciones religiosas que se han producido y se producen en la España franquista, manifestando que el fascismo es intolerante, tanto en lo político como en lo religioso, no admitiendo más ley ni creencia que la suya, por lo cual los sacerdotes vascos y catalanes penan en las cárceles franquistas con el mismo título que los republicanos: ser enemigos del régimen del yugo y de las flechas.

El peor enemigo de la religión en España — terminó — es Franco.

## FUSILAMIENTO DE ESTUDIANTES

En Toledo han sido asesinados varios estudiantes por los falangistas, por haberse manifestado contra Franco y la Falange.

## MANIFESTACION DE MUJERES

En Valladolid ha tenido lugar una importante manifestación de mujeres que protestaban contra la falta de subsistencias y contra la carestía de las mismas.

## FUSILAMIENTO DE ESTUDIANTES

En Toledo han sido asesinados varios estudiantes por los falangistas, subsistencias y contra la carestía de régimen de Franco y de la Falange.

## MANIFESTACION DE MUJERES

En Valladolid ha tenido lugar una importante manifestación de mujeres que protestaban contra la falta de haberse manifestado contra ellas mismas.

## SE ESPERAN ACONTECIMIENTOS EN ESPAÑA

Según ciertos periódicos londinenses, para las próximas semanas se esperan grandes acontecimientos políticos en España.

Los comunistas ingleses, en una de sus últimas reuniones, han pedido a su Gobierno que rompa las relaciones diplomáticas con Franco y la ayuda al pueblo español para que este, por sí solo, pueda restaurar la República.

## LLAMAMIENTO DE LA JUNTA SUPREMA desde Radio España Independiente

Hace unos días hemos captado el siguiente llamamiento de la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL dirigido a todos los españoles.

La JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL invita a todos los españoles sin distinción ideológica o filosófica, pero patriota, a reforzar el movimiento guerrillero en toda España, bien incrementando su ayuda, o creando nuevas unidades, poniendo a su disposición sus dotes de mando y conocimientos militares. Es necesario reconocer la urgencia de empunar las armas para el derrocamiento del régimen que nos aprisiona. Los obreros pueden transformarse en guerrilleros intensificando su lucha por mejoras económicas; los campesinos luchando más abiertamente por la defensa de sus cosechas. Las mujeres con su ayuda a los que luchan en las montañas; todos, obreros e intelectuales; campesinos y comerciantes, po-

deis luchar con las armas en la mano.

La hora suena; atacar y atacar, para liberar a España con la acción resuelta y con las armas en la mano.

## MENSAJE DE LA JUNTA SUPREMA AL CONGRESO

La JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL ha enviado desde España un mensaje de felicitación al Congreso de U. N. que se ha celebrado recientemente en Toulouse, prometiendo que el pueblo español está ya en franco combate, yendo hacia la insurrección nacional, para recobrar la libertad anhelada y expulsar a Franco y a la Falange.

## LA ACCION DE LOS CAMPESINOS

En la emisión dirigida a los campesinos españoles, Radio España Independiente ha dicho que ya había legado el momento propicio para actuar, empezando por impedir, por toda clase de sabotajes que Falange se lleve sus cosechas y por protestar contra los escandalosos impuestos que pesan sobre ellos.

## Para derrotar a Franco y Falange y liberar España:

# UNIDAD de ACCION de TODOS los ESPAÑOLES

Después de la liberación de Francia afluyen a los medios de la emigración española del África del Norte ininterrumpidas informaciones sobre la situación de nuestro país y las luchas de nuestro Pueblo. A pesar de los obstáculos que pone la censura, nadie ignora ya la realidad de nuestra Patria.

Al principio, muchas preocupaciones se volcaron casi exclusivamente a la situación de los Emigrados Españoles en Francia y su participación en la resistencia y liberación de nuestro país vecino. Muy pronto aumentaron las inquietudes fijando la atención en España. Hoy indiscutiblemente los españoles poseemos más y mejor información que hace unos meses, lo que nos permite fiscalizar nuestras propias opiniones.

Siempre ha sido nuestro criterio que la liberación de nuestra Patria solo se produciría por el combate, por lo que el deber de todo emigrado era luchar por todos los medios a su alcance, reforzando y contribuyendo a la gran tarea que nuestros hermanos en el interior del País desarrollan tan magníficamente. Pensando en esta justa petición establecía yo el otro día el paralelismo en las consecuencias producidas por opuestos criterios.

En Francia, donde existe un gran movimiento de UNION NACIONAL, los españoles han logrado organizar una potente agrupación de guerrilleros adheridos a las F. F. I. y dirigida por el Comité de U. N. E. en relación estrecha con la JUNTA SUPREMA de UNION NACIONAL. Aproximadamente unos ciento veintemil republicanos españoles han participado en la Liberación de Francia, forma real y clara de luchar contra el fascismo. Centena-

res de los nuestros cayeron en esta lucha.

Por la liberación de Francia, nuestro País adquiere enormes ventajas e inmejorables condiciones de combate que no será necesario soslayar. Pero además de este gran triunfo, hay otro mayor y fundamental: la participación y desarrollo en la guerra sagrada de liberación de nuestro Pueblo. Decenas de millares de guerrilleros en el interior del país y especialmente en el Norte y frontera Pirenaica, nos anuncian ya el alba de la insurrección Nacional. Sus continuas luchas preparan la batalla definitiva para derrotar a Franco y Falange y liberar nuestra Patria.

Frente a esto ¿qué se obtiene por el combate practicada por algunos en México y otros lugares? Nada positivo que valga la pena la política de división y de renunciar.

Estas experiencias que son irrefutables aclararán posiciones, demostrándonos lo que las palabras no lograron hacer ver. Felizmente hemos estos días en la prensa española de África del Norte conceptos que corroboran esta afirmación. En «Solidaridad Obrera» número 2, correspondiente al mes de Octubre, leemos en el artículo «La Entente»: «Hay que partir de este principio: Ante todo y sobre todo es necesario obtener la liberación de España.» Y en otro lugar, hablando de la existencia del Comité Nacional de la C. N. T. en España: «que funciona activamente en cualquier parte de España y que en ella la C. N. T. mantiene relaciones cordiales con los sectores antifascistas, destacadamente con la U. G. T.»

Conceptos que suscribimos íntegros. Sí; la C. N. T. lucha, y lucha

unida a los demás sectores antifascistas en España. Siempre hemos mantenido esta afirmación que algunos dudaron o negaron. Pero sería injusto no añadir, por ser la verdad, que dichas reacciones se mantienen a través de la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL y de las Juntas Regionales, Provinciales, Comarcas, Locales, etc.

Los objetivos momentáneos de la C. N. T. en España y Francia, sin abandonar sus puntos de vista para el futuro, se hallan expresados en el programa de UNION NACIONAL, bandera política de la JUNTA SUPREMA. En síntesis son los mismos que en el citado artículo de «Solidaridad Obrera» encontramos: Derrotar a Franco y Falange para que el Pueblo español, expresando libremente su voluntad, ejercite la soberanía popular.

Por esta razón, ningún español dará como buena la conclusión a que llega el articulista: aceptar la unidad firmada en Argel por el Movimiento Libertario con algunos socialistas y republicanos. Unidad, que dicho sea de paso, ni siquiera representa las fuerzas citadas en África del Norte, y que sobre todo está en oposición rotunda con la unidad establecida en Francia y España, donde residen la mayoría de sus propios militantes.

Dicha coalición encierra la mayor contradicción. Nosotros entendemos que para unir diversas fuerzas ha de hacerse sobre una base programática y de acción común. Pero resulta que los socialistas y republicanos firmantes del manifiesto alusivo han dado su adhesión a la Junta Prieto-Martínez Barrios, condenada en el mundo entero y por el propio movimiento libertario. Junta que no quiere saber nada del combate de nuestro Pueblo y por nada quiere resignarse a la libre expresión de la voluntad del pueblo español, llegando incluso a proponer intervenciones extranjeras. En este caso ¿para qué y por qué se unen?

El artículo «Pecado original» del mismo número 2 de «Solidaridad Obrera», refiriéndose a la Junta Prieto-Martínez Barrios, afirma que «toda Junta o Comité creados sin la conformidad previa del pueblo español, fuesen cuales fueren sus aires protectores estaban condenados de antemano a más rotundo fracaso.» También en esto estamos de acuerdo. Razon por la cual creemos necesario accionar de acuerdo con nuestro Pueblo QUE RESIDE EN ESPAÑA Y CUYOS REPRESENTANTES ACTUALES SON LOS ELEGIDOS POR LAS ORGANIZACIONES ANTIFASCISTAS QUE EN EL INTERIOR DEL PAIS COMBATEN.

Precisemos finalmente. Nuestra misión actual, como opina la «Sof» es liberar España, lo que lograremos por el combate unido de todos los antifascistas. Ello exige situarnos en la Emigración al nivel de nuestras respectivas organizaciones en Francia y sobre todo en España, reforzando la unidad de acción de la emigración en África del Norte y disipando malentendidos que tanto nos perjudicaron favoreciendo las maniobras divisionistas y obstructivistas de nuestro enemigo común: Franco y la Falange.

M. Ach.

## El Pueblo Español reivindica el derecho de expulsar de su suelo el régimen falangista

Las Naciones Unidas tienen el deber de ayudarle en su meritoria empresa, reconociendo oficialmente el movimiento de resistencia de Union Nacional.

### 1936. Insurrección fascista y traición de Munich

Otros pueblos habrán luchado tanto como lo ha hecho el pueblo español por su Independencia y por su Libertad, pero mas, no. No queremos desvirtuar las gestas realizadas por otros. Únicamente pretendemos exponer bien claramente lo que la España Democrática realizara desde el día 18 de julio de 1936 hasta que, después de cerca de tres años de lucha cruenta, la fuerza de las armas, la desproporción de elementos bélicos, la intervención criminal del fascismo internacional, el apoyo de la reacción muniquense, y la incomprensión de los mal llamados demócratas que no encerraban otra cosa que adhesión a las libertades populares y a la Independencia de los pueblos, nos obligara a abandonar momentáneamente la guerra.

Día tras día, con un tesón inigualable, los demócratas españoles combatieron de todas las maneras al fascismo coaligado que eligió España como el primer punto de ataque, como primer esbozo de lo que en 1939-40 iba a realizar en Europa.

¿Que hubiera sido de Europa sin la resistencia tenaz y persistente del pueblo español? ¿Que de las Naciones hoy Unidas sin las enseñanzas sacadas de nuestra guerra tan absurdamente llamada civil?

El Pueblo Español, combatientes y no combatientes, ofrecieron a los países demócratas preciosas experiencias para con sus enseñanzas poder luego combatir y vencer al fascismo. El miliciano primero, con armas de fortuna, mejor dicho con su pecho desnudo, hizo frente a la agresión falangista; luego, el Ejército regular republicano asombro al mundo, mas que por su valor real, por el heroísmo que derrochara frente a las Divisiones mussolinianas, y a los «especialistas» hitlerianos, frente a los mercenarios marroquíes y del Tercio.

Y mientras tanto, los verdaderos culpables de la matanza, los precursores del «Gentleman Agreement», el acuerdo de Nyon del Pacto de Munich, consagraban y daban carácter oficial a la guerra de rapina, de asesinato, de atropello, con la creación del Comité de No-Intervención, pago a la bravura y a las ansias de Libertad que demostraba el pueblo español.

Pero es que los muniquenses suponían, en su egoísta ignorancia, que con haber entregado España iban ellos a disfrutar de la paz.

Nos negaron el derecho a la legítima defensa, como después entregaron Checoslovaquia, como antes habían entregado Abisinia.

Reconocieron como Gobierno legal de España al del usurpador Franco, como después reconocieron al Rey de Italia emperador de Albania y de Abisinia.

Recordemos de paso que Polonia, país que estaba llamado a ser la primera víctima de la voracidad nazi, fué también la primera Nación que reconoció a Franco.

Si bien los países de régimen democrático no admitían tales manejos de sus gobernantes, no pudieron impedirlo a causa de las traiciones muniquen-

ses, siendo honrosísimas las excepciones de los que se opusieron, cuyo ejemplo vivo son los millares de anti-falangistas que vinieron a engrosar las Brigadas Internacionales; pero aquello no fué suficiente para detener la carrera alocada del agresor que quería a todo trance establecer su yugo sobre Europa y sobre el Mundo entero mas tarde, hecho que ha impedido la U.R.S.S. con su magnífica resistencia primero y con sus arrolladoras ofensivas después.

¿Que hizo pues el pueblo español con su resistencia tenaz?

Mostrar a la faz del Mundo su determinación de defender sus instituciones democráticas, su Libertad y la Independencia de su Patria; señalar el camino a los otros pueblos que pudieran ser víctimas, — como lo han sido — de pareja agresión, dar tiempo a las Naciones amantes de su Libertad de prepararse. Si no lo hicieron no fue nuestra culpa. Los verdaderos culpables ya eran conocidos tanto como hoy lo son. La máscara del antisovietismo, anticomunismo y antijudaísmo, cubrió la razón de los mas, dividiéndolos y dejó hacer a los menos.

Vino 1939, y pueblo tras pueblo conoció lo que se podría haber evitado ayudando, o por lo menos leyendo en el libro abierto de la guerra de España... Los mismos aviones y aviadores que asolaron España y asesinaron a sus hijos, se volvían contra los gobiernos mal llamados demócratas...

### Devolviendo bien por mal los exilados españoles reanudan la pelea

Cuando la catástrofe se abatió implacable sobre Europa, los antiguos combatientes republicanos exilados estaban la mayoría en los Campos de Concentración de Francia y Africa.

Olvidándolo todo, empunaron las armas para pelear contra el fascismo, los vemos en Noruega, en Francia, en Bélgica, dar su sangre a raudales.

Después en Libia, luego, en toda la batalla de Egipto a Tunes, pasando por Bir Hakeim, por plasmar en apoteósica floración, en la Resistencia y Liberación de todo el territorio francés, y especialmente, el Sur, donde se han distinguido, por lo cual el General de Gaulle ha condecorado a varios compatriotas nuestros.

En España, bajo la dirección de la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL, los patriotas se organizan para enfrentarse nuevamente con el fascismo internacional, y devolver la Libertad al pueblo español y terminar con su martirio.

¿Cual es la obligación de las Naciones Unidas ante los hechos mencionados y para borrar su mal proceder antes y después de 1936?

El reconocimiento del movimiento de resistencia creado y desarrollado por la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL, rompiendo sus relaciones diplomáticas con el gobierno hitleriano de Franco.

Reconocimiento oficial que traiga consigo la ayuda moral y material al pueblo español para que este, por sí solo, pueda expulsar de su suelo patrio al invasor y a sus lacayos Franco y Falange.

Todo lo demás son componendas que nos hacen recordar el triste período muniquense, las combinaciones no-inter-

## Habla la A.M.E.E.

### Solidaridad

Mujer de la A.M.E.E.: tu ayuda es pequeña dentro del marco en que te mueves de grandes necesidades; pero hay buena voluntad en esos momentos que distraes a tus imprescindibles deberes. No desmayes en ese poco trabajo de solidaridad que realizas. Estas pagada. ¿No lo crees tu así, con saber que las personas que te necesitan, te ven llegar llena de buen carino generoso y desinteresado?

Los que tu ayudas con palabras de afecto y algunas golosinas, postrados en la cama de un hospital, son los que perdieron Patria y familia, los que no pudieron, como tu, vivir la vida de ilusiones de una juventud tranquila, los que no pueden gozar de las caricias de una madre, de una esposa, de unos hijos. Los que conocieron, solo las crueldades de los Campos de trabajadores y cárceles, los que perdieron pedazos de su cuerpo en la contienda, los que después de la tragedia dolorosa que comenzó en 17 de julio de 1936 no han perdido la fé en el ideal de que el alma es noble y no puede vivir bajo el latigo de asesinos desprovistos de sentimientos humanitarios.

Camarada de la A.M.E.E.; dedica cada día, mas tiempo en ser humanitaria; la Humanidad sera mejor si cada humano se esfuerza en serlo. Cada herida del cuerpo y del alma que tu alivias esta abierta con el punal de la traición de punta envenenada; no la dejes abierta por pereza y abandono.

Mujer de la A.M.E.E. con vuestra solidaridad, por pequeña que sea, contribuyes, a aliviar los dolores de los que nacieron donde vosotras, donde se formó vuestro espíritu, donde volveréis atraídas por ese algo misterioso que hay dentro de cada una de vosotras, que os inclina a buscar el reposo eterno en el pedazo de tierra que os vio nacer. Y para que las puertas de España estén abiertas a vosotras, es menester la lucha de cada uno dentro de la unión de todos.

Mujer de la A.M.E.E., repasa tu conciencia y cumple con tu deber.

Casablanca, octubre 1944.

Paula B. PALENCIA

venacionistas y otras acciones no menos vergonzosas mas o menos encubiertas. En el caso concreto de España, tenemos los intentos de restauración monárquica, las propagandas y actuaciones de ciertos grupos contra la unidad de todos los elementos antifranquistas, y ultimamente, el intento de ciertos supuestos republicanos con mucho miedo al pueblo español que buscan una componenda con Franco para el cambio del régimen actual de España por una «República amarillenta» que no es ni por asomo la que el pueblo español desea y necesita.

Tales combinaciones, muniquenses por todos conceptos, son odiadas por todos los Españoles. Ya hemos sufrido bastantes traiciones para dejarnos enganar una vez mas.

El pueblo español, como el francés, quiere actos tangibles. El pueblo francés, el yugoslavo, el belga, y otros, han luchado abiertamente para recobrar su Independencia, toda su Independencia, y acabar con sus «Quisling». Nosotros queremos hacer lo mismo. El pueblo francés se ha liberado por su propio esfuerzo en magnífica insurrección nacional, logrando al reconocimiento de su Gobierno Provisional. El pueblo español luchara contra todos los obstáculos de la misma manera, hasta derribar a Franco y Falange, establecer la Democracia y obtener los beneficios de la Carta del Atlántico.

## VIDA DE LA EMIGRACION

Para honrar la memoria de los fusilados franceses  
U.N. en masa, acudio a la Plaza Administrativa

El 1º de noviembre, día consagrado a rendir homenaje a los franceses fusilados por los asesinos teutones, UNION NACIONAL, atentamente invitada por los organismos de Resistencia Francesa, acudio al acto oficial que tuvo lugar en la Plaza Administrativa, ante el Monumento del «Souvenir».

El tiempo lluvioso no fué obstáculo para que los auténticos demócratas españoles se dieran cita para acudir en masas compactas, agrupados por Sectores, llevando cada grupo en cabeza, la gloriosa bandera republicana.

La ceremonia, de recogimiento y de emoción en sí, la fué mas aun al ver llegar a millares de Españoles que, en un perfecto orden y compenetrados de la significación del acto, y agrupados bajo la divisa de UNION NACIONAL, iban a demostrar una vez mas a los antifascistas franceses, la solidaridad de nuestro pueblo en la lucha contra el enemigo comun.

Y bajo la lluvia, después de haber depositado al pié del monumento un gran ramo de flores anudado con los colores de la bandera republicana, los antifascistas españoles, junto con los franceses, desfilaron ante la bandera francesa y ante el monumento del «Souvenir», rindiendo al mismo tiempo un homenaje sentido a los fusilados franceses y a las víctimas españolas de los verdugos franquistas.

Fragmentos de cartas reconfortantes que preludian la liberación de nuestro suelo.

### Un guerrillero escribe a sus familiares

Rivehaute, Basses-Pyrénées

10 août 1944

Emilio, te hago saber que vas a recibir 3.000 francos como locación que facilitan los jefes militares de los «Maquis Español» y «Frances».

También te notifico, que llevo ya 6 meses en el «Maquis». Hemos liberado ya toda Francia, y ahora nos encontramos en la frontera española que vamos a pasar muy pronto para liberar España de la esclavitud en que esta sumida, desde hace mucho tiempo, sin conocer el pan blanco.

...voy en busca de la Libertad, no para mí que poco la disfrutare, sino para tí y tus hijos y todos los seres humanos en general, ya que yo tengo ya 62 años, lo que no impide que lleve el uniforme militar que no se cuando lo dejaré, aunque supongo que no sera pronto.

Emilio, corage hasta el fin.

Mi dirección: Rivehaute, Basses-Pyrénées, 56 Brigada de Guerrilleros Españoles, 4º Batallón.

(Sus familiares han estado 8 años sin noticias de él. Esta es su primera carta).

27 septiembre 1944

(Saludo familiar).

Emilio (su hijo), ha llegado ya la hora de nuestras libertades, no solamente para nosotros sino para todo el mundo entero.

...Porque estoy mucho tiempo en el «Maquis» con los que han liberado la mayoría de Francia, esto es, los «Maquis» españoles juntamente con los Franceses. Ahora vamos a ver si liberamos España, de cuya frontera no nos separa mas que unos pocos kilómetros.

El nuevo capítulo de la historia de España acaba de empezar

# Los Republicanos Españoles se levantan contra el dictador Franco

por Pvt. Howard Taubman

Publicado en «The Stars and Stripes» diario del Ejército Norte-Americano en África del Norte

Traducción de G. BOTELLO

En el momento en que la guerra europea se acerca a su fin, empiezan a correr rumores sobre sucesos en España, primer campo de batalla de la lucha entre el fascismo y las fuerzas democráticas del mundo.

Desde julio de 1936, hasta los primeros meses de 1939, una de las más sangrientas guerras de todos los tiempos, asoló la península Ibérica, y virtualmente la arruinó.

Los partidarios de Franco que se levantaron contra un Gobierno Republicano debidamente elegido, consiguieron ganar la guerra; pero su triunfo no hubiese sido posible sin la ayuda en hombres y material prestada a Franco por Hitler y Mussolini. El Gobierno Republicano recibió alguna ayuda, principalmente de la Unión Soviética, pero fue demasiada pequeña.

Actualmente, las últimas noticias recibidas nos dicen que los republicanos españoles se levantan en ciudades y pueblos de la frontera y libran batallas a las fuerzas del Ejército regular del Estado falangista. Estos encuentros son, naturalmente, de pequeña escala; pero hay indicios para suponer que han de crecer y no aminorar. Se presentan difíciles días para los países gobernados por dictadores, que deben demasiado al nazismo y al fascismo.

Hace algunos días, Julio Alvarez del Vayo, que fue ministro de Relaciones Exteriores en el Gobierno de Negrín, declaró en Nueva-York, que en un corto período de meses — quizá no más largo de dos — se haría caer el régimen Franco-falangista.

La presión republicana aumenta entre los exilados españoles en México, así como entre el resto del Ejército Republicano Español que hay en Francia. Igualmente entre las fuerzas de izquierda francesa que no olvidan que Franco ha ayudado al Gobierno del Mariscal Petain. Y también de Moscú que ha denunciado repetidas veces que España constituye un refugio para los Alemanes que han escapado de Francia.

Según una noticia publicada en *Combat* órgano de prensa de la Resistencia Francesa, un gran número de Alemanes han llegado a España y han sido reagrupados en un Ejército perfectamente equipado. Su número se estima en 40.000.

La Embajada española de Londres, informa que solo 1.200 Alemanes, incluyendo al elemento civil, han entrado refugiados en España, y que todos han sido internados de acuerdo con las leyes internacionales.

Son los republicanos españoles que hay en Francia los que se muestran más activos. No han perdido su voluntad de luchar como tampoco ha disminuido su odio contra Franco y Falange.

Durante los meses que han precedido al colapso de la dominación germano-vichista en Francia, disminuye el control en los campos de internados, y miles de Españoles escaparon para unirse a las fuerzas patriotas francesas.

En el Sur de Francia, era tan grande la afluencia de Españoles dentro de las

fuerzas francesas, que se hicieron unidades especiales de Españoles bajo el mando de sus propios oficiales. Dichas fuerzas capturaron la ciudad de Pau, sobre la que flota la bandera republicana española, hasta su entrega a las autoridades francesas.

Los socialistas y comunistas franceses, consideran la dictadura de Franco como una amenaza para la Francia democrática, y para la reorganización de Europa. Ellos dicen que, Madrid ha sido el centro de actividades anti-Gaullistas, dirigido por el Embajador François Pietri. Las relaciones diplomáticas entre Madrid y el Gobierno Provisional Francés han sido correctas. El Embajador español en Vichy ha ido a París para establecer relaciones con las nuevas autoridades. Y en Madrid, se dice que el Gobierno Español ha presionado al Embajador de Vichy, para que entregara el edificio de la Embajada al representante del General de Gaulle.

El Gobierno español, según una emisión de Madrid, ha concedido a Francia un crédito de 200 millones de pesetas para ayudar al abastecimiento de la población civil francesa en aceite, frutos secos, y conservas de pescado.

Los Jefes republicanos exilados, comienzan a organizarse en gran escala. Se hace un esfuerzo para sincronizar la acción de la fuerza republicana del interior con la de las que existen fuera de España. Se espera que el Dr. Negrín vaya a México para intentar organizar un Gobierno republicano en el exilio.

La lucha clandestina parece haber sido organizada en el interior de España, bajo la dirección de la JUNTA SUPREMA DE UNIÓN NACIONAL, cuyo Cuartel General dice se estar en Madrid.

Las antiguas divisiones existentes en España, en donde la región Catalana y el país vasco eran de fuertes movimientos autonomistas, y en donde católicos, republicanos, socialistas y comunistas estaban en constantes conflictos, han sido, aparentemente resueltos, aunque solo sea temporalmente. Los enemigos de Franco dicen que están consiguiendo la Unidad en la lucha contra Falange.

El nuevo capítulo de la Historia de España, acaba de empezar.

New-York, 30 octubre

Una nueva crisis que debe tenerse en cuenta, es la que crea el esfuerzo del fuerte movimiento republicano español, para iniciar una rebelión contra el Generalísimo Franco y restablecer la República que fue derribada en 1939, después de una de las más sangrientas guerras civiles que registra la Historia.

La Associated Press dice que es significativo que Radio Moscú invite a los Españoles a rebolarse contra Franco. Durante la guerra civil Rusia apoyó el Gobierno Republicano de los que formaban parte, Ministros comunistas. Franco fue fuertemente sostenido por Alemania e Italia. La actual retirada de los Alemanes que los aleja de la frontera española estimula la acción de los Republicanos.

El movimiento de agitación anti-franquista ha sido patente desde hace mucho tiempo.

Su último desarrollo lo pone de relieve Radio Toulouse al comunicar que la Junta Suprema de Unión Nacional ha dirigido un llamamiento a los patriotas españoles para que se levanten contra Franco.

La cifra de Españoles exilados se estima en 40.000 en el Sur de Francia.

Un comentario de la A.P. dice que los republicanos deben ciertamente tener la esperanza de que actualmente tendrán una gran ayuda por parte de Rusia, si se tiene en cuenta la urgente llamada a la rebelión, hecha por Radio Moscú.

La posición de Franco puede ser complicada por el hecho de que durante la actual guerra ha ayudado moral y materialmente a sus amigos Hitler y Mussolini.

Su actitud ha originado dificultades con los Gobiernos de Washington y Londres que han protestado repetidamente contra las numerosas infracciones de la neutralidad, como son: el envío a Alemania de materias vitales para la guerra y el permiso otorgado a los agentes del Eje para actuar desde España. Por su parte Moscú ha señalado más de una vez, que soldados españoles se encontraban entre las fuerzas alemanas que combaten contra Rusia.

En los primeros meses del año actual Washington adoptó algunas energicas medidas al suspender temporalmente el envío a España del petróleo procedente de las Caméas. Esto, unido al cambio de fortuna del «furer» pareció ejerce un saludable efecto sobre el curso posterior de las relaciones entre Madrid y los Aliados Anglo-Americanos.

The Stars and Stripes  
31 octubre 1944

## Franco admite la actuación de los guerrilleros

Noticias procedentes de Madrid, dicen que en la capital de España se admite «semi-oficialmente» que las fuerzas republicanas que operan cerca de la frontera franco-española, tienen el completo control de la provincia de Andorra y además tienen en su poder media docena de pueblos entre Canfranc y Andorra.

Entre tanto se espera en la capital francesa, que complicaciones internacionales, así como crisis interna en la España franquista, serán las consecuencias de las actuales batallas limitadas a las provincias fronterizas y disturbios en los distritos industriales.

Aunque no existen relaciones diplomáticas oficiales entre el Gobierno Provisional Francés y el Gobierno fran-

quista, los Consulados españoles han sido mantenidos, tanto en Francia como en África del Norte. Muchos de los Consulados españoles en el Sud de Francia han sido ocupados por los Republicanos españoles, pero se informa que más tarde fueron evacuados por indicación del Gobierno Francés.

The Stars and Stripes  
31 octubre 1944

### Traducido del periódico norte-americano «The Stars and Stripes»

Washington, 2 de noviembre. — Fuera de los varios y contradictorios informes de los encuentros entre el Ejército regular de Francisco Franco y las fuerzas de los Republicanos españoles y «maquis», no ha llegado todavía indicaciones sobre si las acciones son solamente incidentes fronterizos, o bien parte de una revuelta organizada contra el régimen de Franco, — cinco años viejo — dice hoy la A.P.

La Radio Nacional de Franco emite en una de sus primeras declaraciones sobre las demostraciones anti-fascistas habidas en el interior de España, «que han tenido lugar encuentros entre fuerzas regulares que guardan la frontera francesa y fuerzas enemigas».

La Radio dice también, «que tienen el orden en sus manos».

Se dice que los anti-fascistas, en la provincia catalana, — cuna del republicanismo español —, se han manifestado el domingo en Barcelona, a causa de la circulación del rumor de que Alemania se había rendido a los Aliados.

Al mismo tiempo, el corresponsal Alexandre Uhl, del «Nueva-York P.M.», escribe, desde St.-Faudens (Francia) indicando definitivamente que la lucha no tiene un carácter local, sino que forma parte de un plan bien organizado para derribar el Gobierno de Franco. Mr. Uhl, agrega haber hablado con algunos de los guerrilleros españoles, de la imaginaria línea que separa España de Francia, y pone en boca de uno de los líderes españoles lo que sigue: «Ahora que Francia ha sido liberada con nuestra ayuda, nosotros queremos hacer lo mismo con nuestra Patria. España ha sido un país fascista durante más de cinco años, un enemigo de las democracias y un aliado de Hitler. Nosotros hemos olvidado diferencias políticas. La UNIÓN NACIONAL ESPAÑOLA, cuyo Cuartel General Clandestino está en Madrid, incluye en su seno, católicos, vascos, catalanes, republicanos, socialistas, comunistas, cenetistas, ugetistas, etc., en fin todas las fracciones políticas españolas, excepto Falange. Nosotros somos Españoles que deseamos volver a nuestro país, echar a los fascistas, y entonces, el pueblo español podrá en unas elecciones, elegir la forma de Gobierno que quiera».

La Campana pro-millon

## Actos y fiestas realizados

### CONMEMORACION DEL 7 DE NOVIEMBRE

El Sector Centro de U. N., conmemorando esta gloriosa fecha, dió el día 11 un gran mitin en el que intervinieron representaciones del S. P. M., la Sección Española del S. P. M., el representante del Sector, compatriota Hurtado, compatriota Buil y el compatriota Tous en nombre del Comité Central de U. N.

Se rifaron varios objetos donados por los afiliados, recaudándose la cantidad de 9.065 francos, siendo destinada dicha suma a la campana pro-Millon para la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL.

### PRO-MILLON EN ROCHES NOIRES

El Grupo del S. P. M., Sección Española de Roches Noires, ha organizado el domingo 5 de Noviembre un baile al que fueron invitados los residentes españoles y la Emigración, con el exclusivo objeto de recaudar fondos para engrosar la suscripción para el Millón que se dedica a la JUNTA SUPREMA DE U. N.

E compatriota Almagro dirigió la palabra a los concurrentes, explicándoles el móvil de la fiesta.

Se subastó a la Americana un bonito dibujo, alcanzando la totalidad de lo recaudado, la suma de 1865 francos.

### EL GRUPO «LOUIS CARRON»

Bajo los auspicios y patrocinado por el Grupo «Louis Carron» de la Juventud Comunista Marroquí de Roches Noires, el sábado día 11 de Noviembre se ha celebrado un baile destinándose los ingresos para la suscripción pro-Millon. Dicho baile resultó lo más agradable posible, siendo de notar su buena organización y la comprensión perfecta de los militantes de esta organización Juvenil.

En la fiesta se recaudó la bonita suma de tres mil francos que irán a engrosar la suma pro-Millon para ayuda a la JUNTA SUPREMA.

Gracias a la Juventud.

### EL GRUPO KADDOUR BEL KAIM

El 12 de Noviembre, organizado por el Grupo «Kaddour Bel Kaim» de la J. C. M., ha tenido lugar un gran baile dedicándose su beneficio integro (7.360 francos), al fondo del Millón para la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL.

En dicho festiva, una joven afiliada a este Grupo, Lucia Rodriguez, hizo una exposición de la lucha heroica del pueblo español contra sus opresores. Señaló también la importancia de la campana pro-Millon, la gran satisfacción y alegría de todo el Grupo al poder de esta forma, no solamente demostrar un rasgo de solidaridad con el pueblo hermano, sino aportar sus esfuerzos a la Liberación de su país.

## España hay que reconquistarla desde dentro

La desorientación en ciertos emigrados es tal, que los bartulos de dirección, tan cuidadosamente preparados se van a encontrar con la sorpresa de tener que desgarrar tejidos, que una vitalidad ficticia proclamaba inmortales.

UNION NACIONAL, amables destructores de la unidad, no es una amalgama más. UNION NACIONAL tiene musculos y nervios, y sobre todo médula. No es la defecación de unos cuantos emigrados de Africa del Norte, sino el movimiento unido de toda España dirigido por la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL. Ese Organismo que por su desarrollo y envergadura en la Metrópoli es rémora de angustiosa pesadilla de todo el aparato arquitectónico franquista-falangista.

UNION NACIONAL ESPANOLA, antifascista, como su nombre indica y su estructura proclama, busca coordinar en un esfuerzo comun y en una dirección única, las energías determinadas por el odio del pueblo español antifascista a sus usurpadores. Reconquistar España. Democratizar España. Los «Juanistas» de ayer y hoy no nos interesan. Nuestra fuerza se acrecienta no contándonos en nuestras filas. Queremos la UNION sin soluciones de continuidad, sin fisuras que, dando apariencias de firmeza, pudieran quebrantar la solidez de nuestro organismo. En nuestro deber de UNIR, no podíamos eximir de llamamiento a aquellos que conscientemente o inconscientemente, proclamándose antifascistas, consideran como misión fundamental de sus actividades el hundimiento de nuestra agrupación. Hemos cumplido con un vehemente deseo de conciliación, desvaneciendo equívocos inmotivados con relación al movimiento que UNION NACIONAL propugna. Hemos cumplido y no nos sentimos defraudados. Sin la Union Nacional no hubiera liberación posible de España. Contra UNION NACIONAL no puede haber ningún amigo de la LIBERTAD E INDEPENDENCIA DE ESPAÑA.

Todos aquellos que por manejos coactivos de camarillas, prejuicios de organización o disciplina de Partido recelan de integrarse a nuestras filas, UNION NACIONAL no les tiene como enemigos de la Unidad. Cuenta con su cooperación en la lucha de los días que se avecinan. Enconces, más prescientes de la utilidad que la coordinación de esfuerzos reporta al movimiento de UNION NACIONAL serán ciertamente un hecho.

Los otros, los calculistas, los del río revuelto, que tan pronto están dispuestos a quemar un cirlo por Dios como por el diablo, pueden continuar lanzando piedras sobre nuestro tejado. Franco y la Falange se lo pagarán con creces, sin que se tomen la molestia de pasarles la factura. UNION NACIONAL, bajo la dirección de la JUNTA SUPREMA EN MADRID, es el único camino de salvación de

España. Pensar lo contrario es transponer los umbrales del Limbo.

No es con insultos ni con difamaciones con lo que se lucha para España. Es con obras, con aportes de lucha y de combate que por su eficacia derriben a Franco y Falange.

Peró acción es sacrificio, y para los «pescadores de río revuelto», es mejor esperar a que la breva se la den madura. No será así, no. Que se tomen el trabajo de asomarse unos minutos a España. No espere nadie que la reconquista nos venga de fuera España hay que conquistarla desde dentro; movilizándolo al Pueblo, levantándolo en armas contra los verdugos de la Nación. ¡Es el pueblo español quien habla por conueto de su organismo superior: LA JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL!

Es desde dentro como hay que reconquistar a España y es desde dentro donde hay que dirigir su reconquista. Pero nuestros esfuerzos fuera, no son despreciables si sabemos fusionarlos con los que el Pueblo español realiza diariamente. Con bur-las y sarcasmos no se reconquista a España; se conquistan svásticas y yugos y flechas para el enemigo... Se empuja a la horca, a garrote vil o al paredón a millares de compatriotas; se juega con el hambre y la miseria de los españoles, con el sufrimiento de los trabajadores integrando los Batallones Disciplinarios, con el suplicio del Pueblo atestando las cárceles.

He aquí «lo que no quiere» nuestro programa. Los seis puntos de UNION NACIONAL se reducen a eso: A no querer lo que quieren Franco y Falange.

No querer a Franco y la Falange, abominar su régimen de oprobio y vergüenza de civilizaciones, es un principio de iniciación a la Unidad. Luchar por su derrocamiento es una racionalización de los esfuerzos, es la unidad en marcha. Y hoy la razón de nuestra lucha no puede ser si no una e indivisible.

Por ello condenamos la creación de ese Gobierno camuflado bajo la denominación de Junta de Liberación de España, pero que en realidad se encuentra a tres mil millas de distancia de sus «gobernados». Por antipopular, por que no preside a ningún movimiento de lucha y por que su «programa» roído por la carcama de cinco años de experiencia republicana y ocho de falangisme, no nos ofrece la victoria, sino las mil maneras de «administrar un botín» obtenido no sabemos cuando ni como. Es natural que las cosas se produzcan como se producen. Es la enfermedad del momento, endémica y contagiosa. Los gobernantes de ayer se otorgan a sí mismo, poderes vitalicios en la administración política de sus países de origen. Una a una se van derrumbando como castillos de arena esas edificaciones de cartón y muselina. Los patriotas que allá en el terreno sufren y combaten, se encargarán de ello...

T. A. G.

La jornada del

7 de noviembre en España

En ocasión del 7 de Noviembre, la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL, por mediación de la emisora de Radio España Independiente, ha lanzado unas consignas de las cuales publicamos las más importantes:

La jornada de 7 de Noviembre ha de destacarse por el reforzamiento de la lucha armada de los Patriotas, los cuales, con las armas en las manos han de proteger las manifestaciones que se celebren, haciendo frente a los falangistas que intenten disolverlas.

En las manifestaciones se pedirá la libertad de los antifascistas encarcelados por Franco, libertades al pueblo y la venta libre del pan.

En fábricas y talleres se paralizará la producción totalmente durante diez minutos, y a ser posible se organizarán huelgas a fin de paralizar la economía franquista y demostrar que el pueblo está en lucha abierta contra el régimen. Se realizarán toda clase de actos de propaganda y agitación, colocando pasquines, haciendo circular la prensa clandestina y organizando manifestaciones, tanto en el campo como en las ciudades.

La jornada del 7 de Noviembre debe de ser una jornada de solidaridad para con los guerrilleros.

## El movimiento juvenil en el mundo libre

MEXICO.—Se ha creado en esta capital el periódico portavoz de las Juventudes, titulado «Juventud Combatiente».

Este Organismo de expresión del Movimiento Juvenil mejicano, ha tenido una caurosa acogida.

MOSCOU.—La Juventud Emigrada Española de la U. R. S. S. ha dirigido una carta, concebida en vibrantes y altos sentimientos patrióticos, a la JUVENTUD COMBATIENTE ESPANOLA en la que rinde un ferviente homenaje de admiración, por la lucha y por los trabajos que en pro de la Unidad está realizando.

YUGOESLAVIA.—La «Unidad de la Juventud Yugoslava» prepara su Congreso Nacional, del cual han de salir las tareas a realizar por este movimiento juvenil en la Yugoslavia liberada de «Quislings y del yugo nazi».

## LA AYUDA DE SEVILLA A LOS GUERRILLEROS

En Sevilla y pueblos de la provincia, se recogen en abundancia viveres, ropas y dinero para los guerrilleros.

Las autoridades franquistas no lo ignoran y ponen en práctica toda clase de medidas coercitivas para impedirlo; mas los obreros consiguen siempre sus propósitos y recogen todo cuanto les dan para ayudar a los patriotas que en los montes acosan al fascismo y se preparan para dar el asalto final.

Manifiesto en ocasión del 7 de Noviembre

# A la Emigración Española

¡ ESPANOLÉS !

Este SIETE DE NOVIEMBRE es el octavo aniversario de la defensa de Madrid. Las hordas hitlerianas y falangistas se estrellaban ante la capital de España. Madrid supo contener al enemigo y demostró al mundo que el fascismo no era invencible.

Madrid marcó la pauta al pueblo español en su guerra nacional y de Independencia. De su defensa se sacaron las experiencias para la resistencia titánica de los 32 meses de lucha. Su UNIDAD, clave de tan magnífico levantamiento patriótico, fue el guía de futuras acciones. Su heroísmo y valor combativo, símbolo de las epopeyas que el pueblo español habría de repetir. Su ejemplo de organización y resistencia bases del Ejército Popular.

Madrid no fué vencido. Sin la desunión, la gesta del SIETE DE NOVIEMBRE se hubiera repetido constantemente. Divididos, no pudimos hacer frente a las fuerzas invasoras y falangistas que tres años antes mordieron el polvo de la derrota. La mano criminal de los « muniqueses » logro lo que Hitler y Mussolini fueron impotente de obtener. En el exterior, establecieron bloqueo injusto y cruel a nuestros legítimos derechos de defensa a la agresión, favoreciendo la intervención invasora. En el interior, minaron nuestra unidad, organizando la claudicación. Hoy no se nos plantea defender Madrid sino Reconquistarlo ; y en él, a España. El espíritu magnífico del Madrid inevitable debe servir en este octavo aniversario de acicate incontenible que marque la iniciación de la batalla definitiva por la RECONQUISTA.

Los éxitos del Ejército Rojo y las victorias de las Naciones Unidas preparan la victoria. Alemania se ve rechazada a su propia madriguera en visperas de liquidación. Los Ejércitos Aliados

dos marchando triunfalmente desde Africa del Norte y Stalingrado se encuentran ante las puertas de Berlin.

Los pueblos sometidos al yugo extranjero y a regimenes extranos se revuelven contra la opresión. La lucha incesante contra la tiranía y el vasallaje, adquiriendo caracteres gigantescos, se ha transformado en batallas victoriosas que impone la voluntad y soberanía populares. Ejemplo vivo de estos combates es el de Francia, que sin haber admitido jamás la derrota ha sabido liberarse por sí misma. Ni la brutal dominación de las tropas hitlerianas, ni la ausencia de mas de dos millones de sus hijos, fueron obstaculo para que encontrara en sus propias fuerzas el Ejército de su liberación. El pueblo francés ha sabido repetir en Paris la gesta de Madrid, como ayer lo hizo el pueblo soviético en Stalingrado, Leningrado y Moscou. Hoy debemos rendir homenaje a la Franja de la Resistencia y de la INSURRECCION NACIONAL. Luchando sin tregua no dio pax ni cuartel al invasor nazi, forjando el glorioso ejército guerrillero y la UNION NACIONAL dirigida por el CONSEJO DE LA RESISTENCIA, para abrir paso a ese magnífico levantamiento nacional armado que le dio la VICTORIA.

Saludemos la liberación de Francia, también, como una gran batalla ganada para España. Nuestro pueblo ya no sentirá el peso del Ejército Alemán en la frontera Pirineica. Franco y Falange se ven privados directamente de la ayuda de sus protectores y aliados. El pueblo español encontrará el apoyo de un pueblo amigo solidarizado en su lucha nacional liberadora.

En este SIETE DE NOVIEMBRE España ha entrado ya en la misma vía de Francia : Hacia la INSURRECCION NACIONAL. El pueblo español es a en lucha armada contra Franco y Falange.

Nuestro norte : España

Nuestro objetivo: Su reconquista

Nuestro medio: El ataque

Nuestra forma: La insurrección Nacional

Las GUERRILLAS DE SANTANDER, formar el EJERCITO GUERRILLERO del Noroeste de España. Las de CATALUNA el EJERCITO DE LOS PIRINEOS. Guerrillas existen también en ANDALUCIA, EXTREMADURA y CAS- en la montaña, en el campo y la ciudad, se están dando los últimos toques a la constitución del EJERCITO GUERRILLERO DE ESPAÑA.

Contando con el apoyo nacional, los Guerrilleros desencadenan fuertes acciones que hacen arder el suelo español bajo las plantas de la Falange. Este fuego liberador anuncia ya la inmensa hoguera de la INSURRECCION NACIONAL que barrera del suelo patrio el poder falangista. El pueblo español ha elegido este camino porque sabe que solo por el levantamiento nacional armado pueden ser derribados Franco y la Falange.

El Régimen Falangista tiene los días contados. Franco y Falange persisten en su criminal aventura. Causantes de la ruina de la nación entera no titubean en hundirla mas en tan lamentable situación ; todos los Españoles sin distinción de clase o condición sufren las consecuencias. Solo el grupo de Falangistas al servicio de Hitler obtiene ventajas.

Cuando ven la inminencia de la derrota de Hitler y observan el desarrollo de la UNION NACIONAL DEL PUEBLO ESPAÑOL que hace tambalear su régimen, fingen situarse en el terreno de la neutralidad. Pero la ruina, el crimen,

la represión y el hambre, continúan. Actualmente hay cerca de un millón de Españoles en las cárceles ; aun se continúa fusilando ; el hambre aumenta.

SOLO LA UNION NACIONAL DE LOS ESPANOLÉS por la vía de la INSURRECCION NACIONAL puede salvar a España y devolverle sus libertades, Independencia y Soberanía Nacional. Es imprescindible la UNIDAD DE ACCION de todos los Españoles antifranquistas que por el combate nos dará la verdadera victoria. Las « soluciones puentes » que ciertos grupos reaccionarios intentan imponer, significaría posturas de ASTURIAS, LEON, GALICIA, van a nerle al pueblo mordazas mas seguras en los momentos actuales. Tratan de cambiar la fachada del Régimen dejando su contenido reaccionario y fascista ; impedir que el pueblo español dé al problema nacional la solución que le corresponde, elegida libre y democráticamente. Ni Reyes, ni Generales, ni gobiernos importados del extranjero, pueden representar la voluntad del pueblo que se expresa claramente en el combate nacional que está librando bajo la bandera de la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL. La Nación entera quiere derribar a Franco y Falange y establecer un Gobierno de Union Nacional que en un Régimen de Democracia y Libertad convoque la Asamblea Constituyente donde los Españoles puedan determinar sobre su porvenir.

Hoy somos mas fuertes que en mil novecientos treinta y seis, mas fuertes que el diez y ocho de Julio, mas fuertes que el siete de noviembre de mil novecientos treinta y seis, porque ahora los Españoles que estamos contra Franco somos mas numerosos. Entonces solo éramos las fuerzas republicanas. Ahora, todos los Españoles que ven la ruina del Régimen de Franco. Todos unidos, debemos marchar pues, sobre este objetivo común.

Este SIETE DE NOVIEMBRE debe marcar para todos los emigrados españoles una nueva etapa de participación activa en el combate nacional. Ningún Español puede quedar el margen de la lucha. Nosotros podemos y debemos hacer mucho por España. Debemos apoyar y reforzar la guerra sagrada de liberación. De una forma rápida haremos llegar a nuestros hermanos que en el interior del país, libran la mas dura batalla, los recursos materiales que necesitan.

Prestemos la máxima y mas rápida ayuda a la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL !

« Luchemos UNIDOS bajo la dirección de la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL organismo dirigente de la lucha del PUEBLO ESPAÑOL !

¡Vivan las Naciones Unidas!

¡Viva España Libre, Democrática e Independiente!

¡Viva la Janix Suprema de Union Nacional!

Casablanca, 7 de Noviembre de 1944

Comité de Union Nacional Española de Marruecos Francés

Berlin, 18 de octubre : Hitler decreta el levantamiento en masa...



El general Franco: Cuando pienso que le había prometido un millón de ballonetes españoles...

**Nuestro deber**  
**Ayudar a la Junta**  
**Suprema de U. N.**

viene de la 1.ª plana  
La fuerza y el prestigio de la JUNTA SUPREMA dentro de España es indiscutible. El porvenir de España esta en sus manos, en las del potente movimiento de UNION NACIONAL, que la JUNTA SUPREMA encabeza.

Franco y la Falange, así como los grandes señores feudales que los sostiene, buscan detener la caída de su régimen de opresión y muerte, no solo por el medio del terror sanguinario, sino utilizando también el engaño. Tratan de hacer olvidar su rostro repugnante de fascistas, de lacayos hitlerianos, sus crímenes contra la causa de las grandes potencias aliadas; aparentando ahora una falsa neutralidad, agarrándose a los faldones del Vaticano y de la reacción muniquense anglo-norteamericana como a un clavo ardiendo. Preparan una combinación monárquica o de generales para enganar al pueblo español y a la opinión democrática internacional. Esta combinación reaccionaria tratará de dar la apariencia de que desaparecerá al régimen fascista; pero, en realidad, vendría a fortalecerse bajo una careta menos repugnante.

Franco y Falange se sienten fortalecidos para manobrar así a causa de la actividad de ciertos grupos republicanos, socialistas y anarquistas de la emigración que, ciegos y sordos a lo que pasa en el mundo y particularmente en España, siembran de obstáculos el camino de la unidad. La desunión de las fuerzas republicanas en la emigración, y de manera muy especial el «anticomunismo» que alimentan y excitan los agentes pagados por el fascismo, pregonado por ciertos elementos, es una ayuda a Franco, para asesinar por el terror y el hambre a nuestro pueblo, cosa que hace igualmente bajo la misma bandera del «anticomunismo». Por fortuna, frente a los planes criminales de Franco, se alza España, entera y unida, con su JUNTA SUPREMA a la cabeza. Los hechos innegables conquie nuestro pueblo se moviliza; el desencadenamiento de las primeras escaramuzas preparatorias de la INSURRECCION NACIONAL; la actividad indomable frente al terror falangista y el sentimiento patriótico, esta forjando un verdadero ejército guerrillero, que emprenderá la reconquista de España. La UNION NACIONAL en marcha aniquilará al mismo tiempo que a las bandas de Franco, toda maniobra reaccionaria, monárquica y militarista que esto intenten y dará a nuestro pueblo la posibilidad de vivir en un régimen de verdadera libertad y democracia.

La obligación de los Españoles que se encuentran emigrados es ayudar y sostener con todas las energías esta grandiosa lucha por la liberación de España. Nos referimos a los que no han olvidado a su patria, a los que no han aprovechado su calidad de refugiados políticos para dedicarse a los negocios sucios, al mercado negro o a los servicios que no son españoles y que están bien remunerados por los enemigos de España. Estos Españoles desnaturalizados tendrán que responder un día ante el juicio inexorable de nuestro pueblo por su deserción y corrupción. Pero la gran mayoría de Españoles republicanos, socialistas, sindicalistas y comunistas, independientemente de las diferencias

**Movimiento interior de**  
**Union Nacional**

CASABLANCA

El Sector Norte de U.N. celebró los días 15 y 19 de octubre dos festivales para recaudar fondos pro-JUNTA SUPREMA de U.N., mostrando todos los asistentes su solidaridad con nuestros guerrilleros, aportando su concurso financiero.

El compatriota Roque pronunció unas palabras afirmando el valioso papel que estaba realizando la JUNTA SUPREMA y sobre la necesidad de aportar nuestro concurso desinteresado a la realización de su programa que, en definitiva es la liberación del solar patrio de la opresión en que lo tienen sumido los falangistas.

Otro compatriota, «El Poeta Rojo» recitó unas poesías muy sentidas, siendo ambos oradores muy aplaudidos.

El Sector Centro celebró el 25 del pasado una Asamblea Extraordinaria, siendo su principal objetivo el iniciar la campaña pro-Millon para la Junta Suprema de UNION NACIONAL.

El local resultado reducido para el número de asistentes, interviniendo los compatriotas Blanco y Contreras, disertando ambos de manera brillante sobre las tareas realizadas en Francia por los guerrilleros de U.N., las tareas a realizar en el exilio, y lo que se está haciendo en la propia España para llevarlo hacia la insurrección nacional.

El Sector Norte N.º 2 ha aportado 4.000 francos

Tenemos la satisfacción de anunciar que el Sector Norte N.º 2 de UNION NACIONAL de Casablanca, ha hecho entrega al Comité de Marruecos de la importante suma de 4.000 francos recaudados en diversos festivales realizados por los elementos de dicho Sector, los cuales no pierden oportunidad de mostrar su solidaridad con el pueblo español que da lo mejor de sus hijos y el máximo esfuerzo y espíritu de sacrificio, para que podamos recobrar todos las libertades anheladas.

En nombre del Comité de Marruecos de U.N. y en el de los guerrilleros españoles, les damos las más expresivas gracias y los instamos a que prosigan su labor de unidad y de solidaridad.

**Ayudad a la**  
**Junta Suprema de**  
**Union Nacional**

ideológicas y políticas, junto con la antigua colonia, tiene un deber: ayudar y sostener las fuerzas de la INSURRECCION NACIONAL y su organismo dirigente: la JUNTA SUPREMA; crear en la emigración los organismos de UNION NACIONAL, recaudar fondos y recursos para los patriotas que combaten dentro de España y terminar de una vez con las rencillas y el sectarismo, con todo lo que divide, poniendo, por encima, lo que nos une: el interés de España y su pueblo.

Conferencia de Información de LUCIO SANTIAGO miembro del C. C. del P. C. E.

**¿Qué pasa en España?**  
**La situación de España**  
**y las tareas actuales de la emigración**

El domingo 5 de noviembre, en el salón de actos de la C.G.T., tuvo lugar la Conferencia de Información organizada por el Partido Comunista Español y en la que el compatriota Lucio Santiago disertó magníficamente sobre el tema: «Situación de España y tareas de la emigración».

La sala, adornada con banderas de las Naciones Unidas y consignas alusivas a la lucha del Pueblo Español contra sus opresores, y a la Unidad que tan necesaria es en estos momentos, era insuficiente para dar cabida al personal que acudió, teniendo que acomodarse muchísimos en los pasillos de entrada y hasta en la puerta.

Invitados por los organizadores, tomaron asiento en la presidencia representantes del Partido Comunista Marroquí, Juventud Comunista Marroquí, Juventud Socialista Unificada, Centra Español, P.S.O.E., UNION NACIONAL ESPANOLA y del S.P.M.

Abre el acto un delegado del Partido Comunista Marroquí quien exalta la lucha del Pueblo Español por sus libertades y la participación de UNION NACIONAL en la liberación de Francia, declarando finalmente que el Partido Comunista Marroquí apoyará con todas sus fuerzas las aspiraciones de los democratas españoles.

Suenan los acordes de la «Marsellesa» que el público escucha de pie, el Himno de Riego y la Internacional, tomando seguidamente la palabra el compatriota Lucio Santiago quien comenzó su disertación declarando que el Partido Comunista Español había organizado el acto para informar a los compatriotas de las noticias que el Partido tenía de España.

El orador hace después un análisis de la situación actual del mundo en el aspecto de la guerra; destaca que el nazismo está siendo atacado en su propio territorio, gracias al esfuerzo del gran pueblo ruso que, conducido por el Mariscal Stalin ha sabido rechazar primero y perseguir después hasta su propio territorio a los ejércitos fascistas.

Rinde homenaje a la Resistencia del pueblo francés, y después de referirse al Congreso de UNION NACIONAL celebrado en Toulouse, del cual han de salir las bases para movilizar a todo el

Pueblo Español contra Franco, analiza al movimiento insurreccional que en España va tomando amplitud, al par que realiza la Unidad bajo el programa de la JUNTA SUPREMA.

Explica los móviles que indujeron al Partido Comunista a lanzar el llamamiento a la Unión que trajo consigo la creación de la JUNTA SUPREMA, y con argumentos precisos demuestra el por qué el Partido Comunista no ha visto ningún inconveniente en unirse a los católicos que están en contra del régimen de Franco y Falange.

El orador critica a continuación la actitud de cierta prensa que insensatamente ataca al pueblo soviético y dice que si no hubiera sido por el ejército soviético, hoy, en lugar de republicanos en el exilio habría tumbas de republicanos.

Hace alusión a ciertos elementos que intentan levantar estandarte de la fecha del 28 de marzo de 1939 y manifiesta que este día no tiene nada de glorioso porque es una fecha de bancarrota y de traición, señalando que el Pueblo Español tiene fechas verdaderamente gloriosas como son el 16 de febrero, el 14 de abril y el 7 de noviembre.

A continuación el compatriota Lucio señala las tareas a realizar. Hace un llamamiento para que con toda urgencia se recauden fondos con destino a la JUNTA SUPREMA DE UNION NACIONAL, pasando a denunciar las maniobras de los consulados franquistas del Norte de África, invitando a todos a trabajar incansablemente para que Franco sea declarado belligerante.

Termina recordando que cuando París fue liberado UNION NACIONAL lanzó la consigna de «Hoy París, mañana Madrid», y que esta consigna era siempre de actualidad, puesto que mañana todos los Españoles haremos que en nuestro país ondee la Bandera de la Democracia, porque es la Bandera deseada por todo el Pueblo Español.

Una atronadora salva de paulausos siguió a las últimas frases del conferenciante, aplausos que se repitieron en varios pasajes de la conferencia, mostrando con ello la numerosa asistencia su conformidad con la brillante exposición de hechos tan magníficamente presentada por Lucio Santiago.

**De las emisiones de Radio-Toulouse**

**Para la Juventud Espanola**

Los días 2, 3, 4 de noviembre, Radio-Toulouse ha radiado interesantísimas conferencias dedicadas a la Juventud española.

De dichas conferencias entresacamos los siguientes informaciones:

En una asamblea organizada por las Juventudes Femeninas Españolas de Toulouse se ha decidido por unanimidad el apadrinar una brigada de jóvenes combatientes. Esta brigada será la primera que ponga los pies sobre el solar Patrio en la lucha de la Reconquista de España.

— Ha aparecido el diario «Juventud» órgano de las juventudes Españolas en Francia. Este nuevo periódico sostendrá una campaña de propaganda con-

tra la tiranía de Franco y Falange. Dada la importancia y detalles sobre la actividad valerosa de la Juventud Española que lucha sin tregua en España contra los traidores y los invasores, y la participación de las Juventudes Españolas en Francia, en la liberación de este gran país.

— En Manresa (Cataluña). Los falangistas intentan enrolar de fuerza a los jóvenes y para ello les niegan la cartilla de racionamiento si no lo hacen.

— J.S.U. las Juventudes Socialistas Unificadas luchan heroicamente en España. Aquí en Francia la J.S.U. debe servir de ejemplo y prepararse a la lucha por la libertad y la Independencia de España.